
  

Actualidad ELDIARIO DEATACAMA | Jueves 22 de agosto de 202415 
 

Santana: “Tenemos que 
quitarle el mercado al narco” 
PROPUESTA. El parlamentario abrió el debate respecto a buscar regular el mercado 
a través de algún tipo de control del Estado. 

Redacción 

cronicadiarioatacamac! 

onerfinala prohibición 
Pp dela posesión, usoo dis- 

tribución de cannabis. 
Ese es el debate que plantea el 
diputado Juan Santana, como 
medida paraenfrentaralnarco- 
tráfico. Enconcretose buscare- 
gular el mercado através deal- 
gún tipo de control por parte 
delEstado y asíalejaralaciuda- 
danía delos riesgos queimplica 
el vínculo con el comercio ile- 

  

  

Sibienel diputado Santana 
plantea que hay que estar 
abiertosa discutir sobre todoo 
queun mercado implica: even- 
tuales importaciones, exporta- 
ción, plantación, cultivo, cose- 
cha, producción, adquisición, 
almacenamiento, comercializa- 
ción, distribución, sus deriva- 

dos, conductas, entre otras va- 

riables más; su principal foco 
está puesto en quitarle el mer- 
cado alas bandas asociadas a 
tras sustancias. “Tenemos que 
quitarle el mercado al narco, 
que paraellosla marihuana de- 
je de ser un mercado más en el 
cual participar; que aquella 
persona que quiera fumar ma- 
rihuana no tenga que acudir a 
un narcotraficante para satisfa- 
ceresanecesidad”, afirmó. 

Elparlamentariose basaen 
elúltimo informe del Observa- 
torio de Narcotráfico 2022, el 
cualindicaqueel 79% dela dro- 
ga ilegal incautada en Chile los 
últimos 3 años corresponde a 
cannabis. De esta manera, to- 

dos los recursos que el Estado 
utiliza en incautar y sancionar 
el consumo de marihuana po- 
drían destinarsea combatir el 
uso deotrassustancias másno- 
civas. “Hoy, prácticamente to- 
dos los recursos que el Estado 
invierte en la persecución pe- 
nal del narcotráfico están enfo- 
cados en la cannabis. Si nos 
abrimos al debate delalegaliza- 
ción de la marihuana, tambi 
nos debemos abrir a debatira 
qué drogas vamos a combatir 
con mayores recursos”. 

   

  

OTRA MIRADA 

Carlos Esperguen, académico 
Escuela de Derecho de la Uni- 
versidad de La Serena, aboga- 
do especialista en derecho pe- 

EL DIPUTADO JUAN SANTANA. 

nal, entrega una mirada distin- 
taa la iniciativa. “La propuesta 
señala la necesidad deregular 
el mercado del cannabis a tra- 
vésdealgúntipo decontrol por 
parte del Estado, es una cues- 
tión debatible, importante, in- 
teresante de conversar. Parte 
delosestudios sostienen quela 
criminalización del tráfico de 
drogas sería muy peligrosa pa- 
ralas libertades y por lo tanto 
habría que sermáseficienteen 
la persecusión del crimenorga- 
nizado, fundamentalmente 
aquellos que provienen de las 

   

  

Agregó que “el tema no es 
pacífico, los que sostienen que 
sería necesario regularlo,que 
primero sise regula se abre un 
mercado para abastecer de ca- 
nabis, podría permitir dismi- 
nuir considerablemente el trá- 
fico de cannabis. Esa es una hi- 
pótesis, habría un mercado re- 
gulado para abastecer de ca- 
nnabis, permitiría importantes 
impuestos que podría a su vez 
destinarse a la prevención de 
tratamientoo la lucha contrael 
crimen organizado en relación 
altráfico de drogas”, dijo. 

Por otra parte, explicó que 
seabre un mercado regulado 
para ofrecer un producto de 
mayor calidad y no correr los 
riesgos que hoy tiene el consu- 
mo desustancias adulteradas 
que pueden provocar serios 
problemas a la salud. Por últi 
mo, “sise abriese un mercado 
regulado, podría liberar a las 
policías y alos tribunales pena- 
lesde energías yrecursos y con- 
centrarse en la persecución de 
delitos más relevantes,más im- 
portantes”. 

Sinembargo, parael 
do “esta propuesta a 
debiera considerar previamen- 
te una hipótesis que yo no la 
veo, essi el consumo de mari- 
huana es nocivo parala salud 
individual y en consecuencia 
para la salud pública. Es una 
discusión aún abierta, no es 

plausible pretender la legaliza- 
ción, abrir el mercado sólo con 
fines de impuestos, de lograr 
mejor persecusión a otro tipo 
de delincuencia relacionada 
conlas drogas. Creo que previa- 
mente hay que responder aesa 
pregunta, si efectivamente el 
consumo es nocivo o no, luego 
deeso tendríamos que versies 
posibleabrir elmercado parala 
legalización del consumo de la 
droga para prescripciones me- 
dicinales, pero para fines neta- 
mente recreativos creo que hay 
que darle una mirada más pro- 
funda. Celebro la iniciativa de 
poner estosobrela mesa, es de 
tremenda importancia”. 

   

  

SALUD PÚBLICA 
Manuel Toro, docente adjunto 
delacarrera de Administración 
Pública de la Universidad de 
O'Higgins. considera que es un 
buen momento para volver a 
discutir desdela perspectiva de 
salud publica y no la valórica. 
“Hoy, el Estado le da tratamien- 
to ala marihuana desde la segu- 
ridad pública y no ha abierto 
una discusión técnica al respec- 
to ni de prevención efectiva, 
porque si se legaliza debe ir 
acompañada tanto de un grava- 
men de impuesto y de un pro- 
gramade prevención”. 

“Chile yallleva largo tiempo 
discutiendo que tan beneficio 

 

so ono esla legalización de la 
marihuana. La diputada Gaz- 
muri ha levantado este tema 
por muchos años en torno ala 
colaboración a problemas de 
salud que genera y ha compro- 
bado desde una fundación que 
son muy útiles para las perso- 
nas. Por otro lado, está la críti- 
caquesiselegaliza la marihua- 
na es un camino libre a proble- 
mas de drogadiccióno de salud 
pública más severos”. 

Considera queChileestáen 
una problemátoca que debeto- 
mar cartas en el asunto de ma- 
nera rápida. “Hay datos objeti- 
vos y contundentes en torno a 
que el Estado debe hacer algo 
contra esta situación de narco- 
tráfico que existe y que no se 
puede hacer el ciego. Se puede 
avanzar a un proceso de legali- 
zación, auna venta controlada, 
una carga de impuestos para 
que el consumonosealibre, si- 
no que disminuya, y una aper- 
tura a los tratamientos en te- 
mas de salud dondea travésde 
un diagnóstico médico se pue- 
da entregar, que es una de las 
cualidades positivas”. 

Finalmente señaló que 
“Chile aún necesita discutir es- 
tetema abiertamente, si bienes 
una opción viable, hay que po- 
ner algunos mínimos, restric- 
ción de edades, cantidades, im- 
puestos fuertes desdeel Estado 
comose está haciendo cada vez 
másconeltabaco, elalcoholen 
los últimos años. Creo que po- 
ner el tema en discusión siem- 
prees positivo, nos permite ver 
las posibilidades y buscar un 
concenso y acordar el mejor 
beneficio paralos ciudadanas y 
ciudadanos”. os   
  

MUMIPALIDAD DE COPIAPÓ 

UNO DE LOS PUNTOS QUE SERÁ INTERVENIDO. 

Más de 280 baches serán 
intervenidos para 
mejoramiento vial 
LABOR. Iniciativa con más de $300 

millones de inversión que intervendrá 
en 19 sectores de Copiapó. 

umado a los proyectos 
S de reparación de pavi- 

mentación implementa- 
dos durante el 2023 y 2024, la 
Municipalidad de Copiapó ini- 
ció el programa municipal de 
“Mejoramiento Vial” con una 
primera intervención en la ca- 
lle Ignacio Carrera Pinto, sector 
Llanos de Ollantay. 

Elalcalde de Copiapó, Mar- 
cos López, destacó que “este 
programa de bacheo se está 
realizandocon fondos propios, 
ya que no existe otra fuente de 
financiamiento paraello, porlo 
quesevaainvertir 166 millones 
en esta etapa de los 300 millo- 
nes disponibles para cubrir 
otros puntos. 

Son más de 280 baches lo 

quese intervendrán en 19 pun- 
tos de Copiapó, destacando las 
38 intervenciones en Avenida 
Luis Flores, 60 en Avenidalos 
Carreras (entre pedro Pablo Fi- 
gueroa hasta Avenida Vichu- 
quen)y23 intervenciones enel 

Palomar. Los otros puntos son 
Calle Los Aromos, Avenida Cir- 
cunvalación, Avenida Diego de 
Almagro, Freire, Las Heras, Av. 
Francisco de Aguirre, Juan Se- 
rapio, Villa Punta Negra, entre 
Otros sectores. 

La máxima autoridad co- 

munalagregó que “seguramen- 
te puede que existan baches 
queno están en este contrato, 
pero van a ver fondos disponi 
bles para hacer laintervención 
con una ampliación de este 
contrato y tener un programa 
permanente. Esto es gracias a 
queel municipio está finalmen- 
teen una situación financiera 
sana y estable, donde podemos 
disponer de recursos e invertir 
bien junto a los recursos que 
vienen desde el Royalty”. 

Cabe indicar queesta inicia- 
tivasesumaal proyecto de con- 
servación de calles y vías, el cu- 
al tiene una inversión de 
$10.500 millones y financiada 
por el Gobierno Regional. 4 

    

UN BACHE IMPORTANTE EN UNA DE LAS CALLES.

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

22/08/2024
    $410.585
    $891.200
    $891.200

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      66.983
      20.174
      19.138
      46,07%
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